

Dramático llamado de hija para conseguir medicamento y tratamiento para su madre

Javiera Rojas cuenta que su mamá atraviesa por un delicado momento de salud, que se ve aún más complicado producto de la falta de un costoso remedio y de exámenes periódicos.

Carlos Rodríguez Ilabaca
 cronica@lidersanantonio.cl

Javiera Rojas tiene 25 años y cuenta que la pesadilla de su familia comenzó a mediados del año pasado, cuando su madre, Myriam del Carmen Maldonado Rojas (57) empezó a sentir fuertes dolores de cabeza.

“En junio de 2023 cayó hospitalizada en el hospital Carlos van Buren de Valparaíso, donde fue sometida a tres operaciones a causa de un tumor benigno en el cerebro. En una de esas intervenciones se le generó un edema cerebral que la tuvo un mes y medio en la UCI”, parte relatando Javiera Rojas, desde su hogar en el sector de El Totoral, comuna de El Quisco, donde su familia es muy conocida por una pequeña ferretería que tienen en el mismo domicilio.

Según detalla, el 2 de agosto de 2023 recibió el alta, “aunque quedó con dos graves secuelas: un trastorno severo del habla y una epilepsia que nunca antes había manifestado”. Tras su salida del Van Buren, recibió tratamiento kinesiológico y fonoaudiológico



JAVIERA JUNTO A SU MADRE EN UNA FOTO DEL RECUERDO.

lógico que permitieron mejorar su condición.

Sin embargo, como afirma su hija, en junio pasado volvió a recaer, justo en el momento en que su otro hijo, de 35 años, fue diagnosticado con un cáncer contra el que sigue luchando.

“A mi mamá le dio una enfermedad que se llama aplasia medular severa, que es muy rara y grave porque la médula ósea deja de producir los glóbulos blancos, los rojos y las plaquetas”, explica Javiera, quien junto a su padre se ha hecho cargo de los cuidados de su madre.

La patología se manifestó con vistosos moretones y grandes puntos rojos en diversas partes del cuerpo. “Los exámenes salieron muy malos, por lo que nuevamente fue hospitalizada en el Van Buren, donde tuvo que ser sometida a transfusiones y a medicamentos muy fuertes”, continúa la hija.

DEMANDA AL HOSPITAL

En medio de su desesperación, Javiera Rojas recuerda los difíciles momentos que han debido enfrentar en este proceso. “Mi mamá necesitaba un tratamiento con globulina antitumoral urgente, un medicamento que viene en siete ampollas que se inyectan en siete días para la



MYRIAM MALDONADO ROJAS DURANTE UNA DE SUS HOSPITALIZACIONES EN EL VAN BUREN.

reconstrucción de la médula ósea, pero en el hospital Van Buren decían que no lo tenían. Tuvimos que colocar una demanda y al otro día me dijeron que había llegado”, recuerda.

-¿Cuánto cuesta ese medicamento?

-Sobre los 20 millones de pesos. Se lo comenzaron a inyectar el 5 de septiembre y fue clave para su recuperación.

DE ALTA

El 22 de septiembre pasado nuevamente fue dada de alta “con la orden, desde el hospital Van Buren, que debía ser sometida a transfusiones y exámenes de hemograma periódicos por los próximos seis meses. Lo que quedó a cargo del hospital Claudio Vicuña de San Antonio. El sis-

tema funcionó muy bien durante las ocho primeras semanas, venían día por medio a la casa a tomarle los exámenes, pero nos dijeron que ya no podían seguir atendiéndola”, apuntó con preocupación por el actual estado de su madre.

“En el hospital de San Antonio me dijeron que no iban a venir más (el 12 de noviembre fue la última atención) y que la traspasarían a la unidad de Cuidados Paliativos y que vendrían una vez por mes. Pero eso no me sirve, porque ella en cualquier momento puede recaer, lo que podría dejarla en riesgo vital nuevamente”, advierte Javiera, quien aclara que la atención de su madre está cubierta por el GES.

“Ya llevamos 10 días sin atención y más encima

desde el 27 de septiembre estamos esperando el medicamento eltrombogag, que es fundamental para mantener las plaquetas por más tiempo. Vale 800 mil pesos la caja que alcanza para dos semanas pero en el Van Buren me dicen que no ha llegado. Eso es lo que nos tiene más desesperados porque sabemos que ese medicamento es vital para mantenerla en buenas condiciones”, insiste.

-¿Cómo está tu madre actualmente?

-Su estado es grave sin tratamiento y sin ese medicamento, porque en cualquier momento puede necesitar plaquetas, glóbulos blancos o rojos, y sin los exámenes eso es imposible de saber.

-Concretamente, ¿qué le

“En el Van Buren me dijeron que no lo tenían (el medicamento) por falta de presupuesto. Tenemos miedo de que se pueda agravar en cualquier momento”,

Javiera Rojas,
 hija

están solicitando a las autoridades de Salud?

-Que no nos dejen a la deriva y que los hospitales de San Antonio y Valparaíso trabajen en conjunto para que ella pueda recibir su tratamiento y su medicamento. Y si el hospital Claudio Vicuña no puede, por último que el tratamiento y los exámenes los haga el consultorio de El Quisco.

-¿Por qué no le han dado el remedio que necesita su madre?

-En el Van Buren me dijeron que no lo tenían por falta de presupuesto. Tenemos miedo de que se pueda agravar en cualquier momento.

-¿Cuánto le afectó a tu madre el cáncer de tu hermano?

-A mi hermano le detectaron el cáncer (en la zona frontal de la cabeza, cerca del cerebro) en marzo más o menos. Ella estaba bien en su rehabilitación y de pronto decayó.

Respecto a este caso el hospital Claudio Vicuña informó que “la paciente referida recibió atención en nuestro establecimiento de manera oportuna y durante el tiempo requerido, y posteriormente se realizó la derivación según su condición al nivel de red asistencial correspondiente”.

“Ya llevamos 10 días sin atención y más encima desde el 27 de septiembre estamos esperando el medicamento eltrombogag, que es fundamental para mantener las plaquetas por más tiempo”.